

MANIFIESTO "GENOVESES SIN HOTEL"

Las organizaciones ecologistas convocantes de esta manifestación: Grupo Ecologista Mediterráneo, Amigos del Parque Natural, Ecologistas en Acción y Greenpeace; junto a la Coordinadora de Asociaciones Vecinales de las barriadas del entorno del Parque y la plataforma ciudadana "Genoveses sin Hotel", queremos agradecer su asistencia a todas las personas que nos habéis acompañado en este acto de protesta contra el hotel que la empresa Torres y González-Díaz pretende construir en el cortijo Chiqueras de la bahía de Genoveses. Proyecto que inexplicablemente ha recibido el visto bueno por parte de la Delegación Provincial de Consejería de Medio Ambiente y Sostenibilidad, y cuya autorización definitiva depende de que el ayuntamiento de Níjar apruebe el cambio de uso de suelo rústico con especial protección, (en el que solo están permitidos los usos agrícolas y ganaderos tradicionales, la educación ambiental o la investigación científica); por un suelo urbanizable para su uso como alojamiento turístico.

Atropello medioambiental y social, ante el que las organizaciones convocantes hemos presentado una batería de alegaciones dentro del periodo de información pública, que cuestionan la legalidad de la construcción de un hotel de 4 estrellas, 30 habitaciones, piscina y aparcamiento para 70 vehículos, en el corazón del Parque Natural; y dentro de una zona especialmente protegida por sus valores ambientales, paisajísticos y culturales. Cuya construcción y posterior actividad hotelera afectaría gravemente al hábitat de aves esteparias protegidas como el águila perdicera, el colirojo real o la ganga ortega; así como a varias especies de invertebrados y especies botánicas endémicas en el Parque, que se encuentran en peligro real de extinción.

También se cuestiona en dichas alegaciones la necesidad de más hoteles en un Parque Natural, que ya cuenta en su entorno con 13.183 plazas de alojamiento; muchas de ellas cerradas gran parte del año por falta de clientela. Y que solo en San José, La Isleta y la Fabriquilla suman 4.833 plazas hoteleras, para una población censada de 1.133 personas; que cuadruplica la oferta turística respecto al número de residentes habituales en dichas barriadas, y que supone un enorme daño reputacional para la imagen del Parque, sometiéndolo a una masificación y presión humana totalmente insostenible.

Además se alega que dicha intervención urbanística se realiza contraviniendo toda la normativa protectora con la que cuenta el Parque Natural a nivel provincial, autonómico, nacional y europeo; al estar incluido en la Red Natura 2000, considerado Lugar de Interés Comunitario y Zona de Especial Protección de Aves, Geoparque y Reserva de la Biosfera. Y todo ello en base a una supuesta "utilidad pública e interés social" del proyecto, que brilla por su ausencia y que ha generado un amplio rechazo entre los habitantes de la zona y las personas usuarias del Parque; como refleja el registro en el ayuntamiento de Níjar de hasta 3.851 alegaciones individuales contrarias a la recalificación del suelo rústico para que en él se pueda construir un hotel. Y que se ratifica con la celebración de esta manifestación y las posteriores acciones judiciales que emprenderemos las organizaciones convocantes, en caso de que el ayuntamiento finalmente aprueba dicha construcción del hotel; porque la ciudadanía nos oponemos a que se construyan hoteles dentro del espacio protegido del Parque Natural, tanto mamotretos estilo "Algarrobico", como hotelitos con encanto del tipo "Genoveses".

Por eso, en una fecha señalada como la de hoy en la que se celebra "El Día Mundial del Turismo", queremos resaltar el enorme significado que para la población almeriense tiene el Cabo de Gata; tanto por sus valores ambientales y paisajísticos, como por ser un entorno imprescindible en el día a día y símbolo de nuestras vivencias colectivas más sentidas. Lo que nos obliga a protegerlo para seguir disfrutándolo de forma sostenible y dejarlo en las mejores condiciones para las generaciones venideras; y también para que siga siendo ese espacio único que impacta en todo el que lo visita, por el estado tan puro y natural en que se encuentran sus playas, dunas y acantilados, o la enorme biodiversidad de flora y fauna que albergan sus llanuras esteparias y las montañas de la Sierra de Gata. Ecosistemas que se verían altamente afectados por la presión urbanística, al desaparecer muchas de las especies que encuentran en él su hábitat; perdiéndose también la esencia y magia del Parque, y con ella su enorme poder de atracción y gran parte de la economía que éste genera.

Y como tenemos la convicción, de que la mejor forma de proteger al Parque Natural es apostando por un modelo turístico más sostenible; nos oponemos a que se construyan infraestructuras hoteleras en el interior del Parque y gritamos alto y claro para que nos oigan en la Delegación de Medio Ambiente y el Ayuntamiento de Níjar: ¡Detengamos la presión urbanística en el Parque Natural de Cabo de Gata Níjar!. !No a la construcción de hoteles dentro del Parque!. ¡¡Genoveses sin hotel, Genoveses sin hotel!!

Gracias una vez más por vuestra asistencia e implicación en esta lucha en defensa de lo común y de nuestro medio ambiente, y estad atentas a las redes sociales y los medios de comunicación; porque a través de ellos os convocaremos de nuevo, cuando sepamos la fecha en que el ayuntamiento de Níjar celebrará el pleno en el que se decida si hay o no hotel en Genoveses.

Almería a 27 de septiembre de 2024

PLATAFORMA GENOVESES SIN HOTEL